

TARIFLÖHNE SICHERHEITSDIENST 2026

Alle Bundesländer im Überblick · Entgeltgruppen · Zuschläge · Laufzeiten



Stand: Januar 2026

Das Wichtigste in Kürze

Die Tariflöhne für Sicherheitsmitarbeiter wurden für 2026 in fast allen Bundesländern neu verhandelt. Diese Übersicht fasst die aktuellen Entgelte aller 16 Bundesländer zusammen – inklusive aller Entgeltgruppen und Zuschläge für Nacht-, Sonntags- und Feiertagsarbeit.

Kennzahl	Wert
Unterste Entgeltgruppe 2026	14,92 – 15,15 € / Stunde*
Höchste Fachkraft-Vergütung	22,28 € / Stunde (NRW)
Durchschnittliche Erhöhung	3,5 – 3,7 %
Laufzeit der meisten Verträge	01.01.2026 – 31.12.2027
Ziel-Stundenlohn 2027	15,70 € (unterste Gruppe)

*Gestaffelte Erhöhungen: NRW/Sachsen ab Feb, Bremen/Hamburg ab März 2026

Die Entgeltgruppen im Überblick

Entgeltgruppe	Beschreibung	€/Std. 2026
Objektschutz	Basisqualifikation (§34a Unterrichtung)	14,60 – 15,15
Reviewwachdienst	Mobile Streifentätigkeit	14,72 – 17,91
NRZ/NSL	Notruf- und Serviceleitstellen	14,77 – 18,47
IHK-Werkschutzfachkraft	Sachkundeprüfung §34a	16,17 – 21,83
Fachkraft Schutz u. Sicherheit	3-jährige Ausbildung	16,17 – 22,28
Veranstaltungsdienst	Event-Security	14,60 – 15,55
Flüchtlingsunterkünfte	Oft mit Sonderzulagen	14,15 – 16,84

Tariflöhne nach Bundesland

Baden-Württemberg

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,14
Beschäftigte in NRZ/NSL	17,00
Revierwachdienst	16,30
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	18,40
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	20,95
Veranstaltungsdienst	15,14
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	14,15

Nacht: 15% (20–06) · So: 35% · Feiert.: 100%

Bayern (Ortklasse 1)

Laufzeit: 01.01.2025 – 31.12.2026

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	14,92*
Beschäftigte in NRZ/NSL	17,59
Revierwachdienst	15,55
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	18,33
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	21,06
Veranstaltungsdienst	14,92
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	16,42**

*ab 01.01.2026 (+3,4%) | **inkl. 1,50 € Zulage

Nacht: 23% (20–06) · So: 26% · Feiert.: 100%

Berlin

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,15
Beschäftigte in NRZ/NSL	16,80
Revierwachdienst	16,20
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,80
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	17,65
Veranstaltungsdienst	15,55
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	15,55

Nacht: 15% (22–06) · So: 25% · Feiert.: 50%

Brandenburg

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,15
Beschäftigte in NRZ/NSL	16,80
Revierwachdienst	16,20
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,80
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	17,65
Veranstaltungsdienst	15,55
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	15,55

Nacht: 15% (22–06) · So: 25% · Feiert.: 50%

Bremen

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,15*
Beschäftigte in NRZ/NSL	16,02
Revierwachdienst	15,27
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,87
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	16,87
Veranstaltungsdienst	15,15
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	15,15

*ab 01.03.2026 (Jan-Feb: 14,60 €)

Nacht: 5% (23–06) · So: 50% · Feiert.: 100%

Hamburg

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,14*
Beschäftigte in NRZ/NSL	15,32
Revierwachdienst	15,32
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,77
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	16,77
Veranstaltungsdienst	15,14
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	—

*ab 01.03.2026 (Jan-Feb: 14,60 €)

Nacht: 15% (20–06) · So: 50% · Feiert.: 100%

Hessen

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,15
Beschäftigte in NRZ/NSL	15,84
Revierwachdienst	15,50
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	17,28
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	20,07
Veranstaltungsdienst	15,15
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	15,60

Nacht: 12% (20–06) · So: 25% · Feiert.: 75%

Mecklenburg-Vorpommern

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,05
Beschäftigte in NRZ/NSL	16,30
Revierwachdienst	15,61
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,30
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	17,47
Veranstaltungsdienst	15,61
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	16,11*

*inkl. 0,50 € Zulage | Neuer TV ab 01.01.2026 (+3,7%)

Nacht: 10% (22–06) · So: 25% · Feiert.: 50%

Niedersachsen (GÖD)

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,14
Beschäftigte in NRZ/NSL	–
Revierwachdienst	16,28
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	17,77
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	17,77
Veranstaltungsdienst	15,14
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	15,14

Nacht: 10% (23–06) · So: 50% · Feiert.: 100%

Nordrhein-Westfalen

Laufzeit: 01.04.2025 – 31.12.2026

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,11*
Beschäftigte in NRZ/NSL	18,47
Revierwachdienst	17,91
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	21,83
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	22,28
Veranstaltungsdienst	14,95
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	16,84*

*ab 01.02.2026 | Höchste Fachkraft-Vergütung bundesweit

Nacht: 18% (20–06) · So: 50% · Feiert.: 100%

Rheinland-Pfalz / Saarland

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,14
Beschäftigte in NRZ/NSL	15,72
Revierwachdienst	15,49
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,98
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	16,98
Veranstaltungsdienst	–
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	16,51

Nacht: 10% (20–06) · So: 25% · Feiert.: 100%

Sachsen (GÖD)

Laufzeit: 01.02.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,15*
Beschäftigte in NRZ/NSL	15,64
Revierwachdienst	15,64
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,89
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	18,09
Veranstaltungsdienst	15,64
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	15,15

*ab 01.02.2026 (+3,77%) | Mehrarbeitszuschlag ab 221. Stunde

Nacht: 10% (23–06) · So: 25% · Feiert.: 50%

Sachsen-Anhalt

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,14
Beschäftigte in NRZ/NSL	16,85
Revierwachdienst	15,63
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,85
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	18,07
Veranstaltungsdienst	15,63
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	16,38*

*inkl. 0,75 € Zulage | Neuer TV ab 01.01.2026 (+3,7%)

Nacht: 10% (22–06) · So: 25% · Feiert.: 50%

Schleswig-Holstein

Laufzeit: 01.01.2024 – 31.12.2026

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,10
Beschäftigte in NRZ/NSL	16,71
Revierwachdienst	15,10
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,96
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	16,96
Veranstaltungsdienst	15,10
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	15,59

Nacht: 15% (20–06) · So: 10% · Feiert.: 50%

Thüringen

Laufzeit: 01.01.2026 – 31.12.2027

Entgeltgruppe	€/Std.
Objektschutz / Separatwachdienst	15,15
Beschäftigte in NRZ/NSL	16,03
Revierwachdienst	15,51
IHK-geprüfte Werkschutzfachkraft	16,50
Fachkraft für Schutz und Sicherheit	16,77
Veranstaltungsdienst	15,15
Schutz von Flüchtlingsunterkünften	–

Nacht: 10% (22–06) · So: 25% · Feiert.: 50%

Zuschläge im Vergleich

Nachtzuschläge nach Bundesland

Bundesland	Nacht %	Zeitraum
Bayern	23 %	20:00 – 06:00
NRW	18 %	20:00 – 06:00
Baden-Württemberg	15 %	20:00 – 06:00
Berlin / Brandenburg	15 %	22:00 – 06:00
Hamburg	15 %	20:00 – 06:00
Schleswig-Holstein	15 %	20:00 – 06:00
Hessen	12 %	20:00 – 06:00
Niedersachsen	10 %	23:00 – 06:00
Mecklenburg-Vorpommern	10 %	22:00 – 06:00
Sachsen-Anhalt	10 %	22:00 – 06:00
Rheinland-Pfalz / Saarland	10 %	20:00 – 06:00
Sachsen	10 %	23:00 – 06:00
Thüringen	10 %	22:00 – 06:00
Bremen	5 %	23:00 – 06:00

Feiertagszuschläge nach Bundesland

Zuschlag	Bundesländer
100 %	Baden-Württemberg, Bayern, Bremen, Hamburg, Niedersachsen, NRW, RLP, Saarland
75 %	Hessen
50 %	Berlin, Brandenburg, Meckl.-Vorp., Sachsen, Sachsen-Anhalt, SH, Thüringen

Wichtige Hinweise

Allgemeinverbindlichkeit: Viele Tarifverträge im Sicherheitsgewerbe sind allgemeinverbindlich erklärt. Das bedeutet, dass sie für alle Unternehmen und Beschäftigten im Geltungsbereich gelten – unabhängig von einer Mitgliedschaft in Arbeitgeberverband oder Gewerkschaft.

Tariflohn vs. Mindestlohn: Der gesetzliche Mindestlohn (aktuell 13,90 €) ist nicht identisch mit den Tariflöhnen. Alle hier aufgeführten Tariflöhne liegen darüber.

Haftungsausschluss: Alle Angaben ohne Gewähr. Änderungen, Abweichungen und regionale Besonderheiten vorbehalten. Verbindlich sind ausschließlich die jeweils gültigen Tarifverträge der zuständigen Tarifparteien.

Quellen

- BDSW – Bundesverband der Sicherheitswirtschaft (bdsw.de/tarife)
- ver.di – Vereinte Dienstleistungsgewerkschaft
- GÖD – Gewerkschaft Öffentlicher Dienst und Dienstleistungen
- Landesarbeitsministerien der jeweiligen Bundesländer

Zeiterfassung und Dienstplanung automatisieren?

Mit COREDINATE erfassen Sie Arbeitszeiten automatisch beim Kontrollpunkt-Scan – ohne manuelle Stundenzettel. Die integrierte Dienstplanung berücksichtigt Qualifikationen und überträgt abgeschlossene Schichten direkt in die Zeiterfassung.

- ✓ Digitales Wachbuch in Echtzeit
- ✓ Automatische Zeiterfassung
- ✓ Integrierte Dienstplanung
- ✓ DSGVO-konform, Made in Germany

Mehr erfahren: coredinate.de

COREDINATE® – Das Online-Wächterkontrollsystem
Zuverlässig · Intuitiv · Skalierbar

Stand: Januar 2026